



Mi Universidad

Resumen

Nombre del Alumna: Andrea Díaz Santiago

Nombre del tema: Resumen

Parcial: I

Nombre de la Materia: Psiquiatría

Nombre del docente: Dr. Cristian Jonathan Aguilar Ocampo

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

Semestre: 5°

Grupo: C

Introducción

Para empezar debemos de tener en claro que es la psiquiatria; la psiquiatría es una especialidad de la medicina, que se dedica al estudio y promoción de la salud mental, así como al diagnóstico y tratamiento de los trastornos mentales. La psiquiatría también se ocupa del tratamiento de los trastornos de comportamiento y de las adicciones.

Como rama de la medicina es relativamente reciente, nació en el siglo XIX, aunque ha sido a mediados del siglo XX cuando verdaderamente ha evolucionado con mayor rapidez y rigor científico

Dentro de este primer parcial abarcamos temas de suma importancia para la medicina y principalmente para la especialidad de psiquiatría, en los cuales muchas personas incluyendome no le tomamos la importancia que le corresponde a ciertos problemas que abarca esta especialidad, los cuales han sido causa de muchas muertes, en niños, adulto pero principalmente en jóvenes, la importancia de la psiquiatría radica en que durante las tres últimas décadas, se ha ido produciendo una creciente toma de conciencia sobre la dimensión de la morbilidad psiquiátrica que es remitida a los servicios especializados o es tratada en los servicios de salud mental, y sobre el papel fundamental que desempeña el médico de atención primaria en la detección precoz y el tratamiento de estos trastornos. Todo ello ha conducido a la consideración de la psiquiatría de atención primaria como una disciplina con justificación plena.

En este resumen abarcaremos principalmente un tema muy importante dentro de la psiquiatría, que es la clasificación de DSM-5 en la cual se tratará de abarcar lo mayor posible y también abarcaremos lo que son trastornos bipolares y sus trastornos relacionados que estos son muy importantes saber cuales son sus diferencias ya que existe mucha similitud en cada uno de estos, por esta misma razón debemos de saber sus similitudes y la relación que conlleva cada trastorno.

Cada uno de estos trastornos son de suma importancia y conocer cuales son las causas, y las consecuencias que cada uno tiene, a continuación se explicara un poco más a fondo cada uno de los temas.

Vamos a comenzar hablando sobre DSM – 5, y para empezar debemos de saber que es, por su nombre en inglés Diagnostic and Statistical Manual of Mental Disorders, es el Manual Diagnóstico y Estadístico de los Trastornos Mentales de la Asociación Americana de Psiquiatría (American Psychiatric Association, APA) y contiene descripciones, síntomas y otros criterios para diagnosticar trastornos mentales, en mayo de 2013 fue publicada la quinta edición del manual diagnóstico y estadístico de los trastornos mentales (DSM-5), el DSM-5 menciona 22 categorías principales de trastornos mentales, que comprenden más de 150 enfermedades diferentes. Todos los trastornos incluidos en esta clasificación se describen a detalle en las secciones del libro y abarcan la epidemiología, etiología, diagnóstico, diagnóstico diferencial, cuadro clínico y tratamiento de cada trastorno.

Dentro de DSM-5 abarca varios grupos de trastornos, Trastornos del neurodesarrollo, Espectro de la esquizofrenia y otros trastornos psicóticos, Trastorno bipolar y trastornos relacionados, Trastornos depresivos, Trastornos de ansiedad, Trastorno obsesivo compulsivo y trastornos relacionados, Trauma y otros trastornos relacionados con factores de estrés, Trastornos disociativos, Trastorno por síntomas somáticos y trastornos relacionados, Trastornos de la alimentación, Trastornos del sueño-vigilia, Disfunciones sexuales, Disforia de género, Trastornos del control de impulsos y conductas disruptivas, Trastornos por uso de sustancias y trastornos adictivos, Trastornos neurocognitivos, Trastornos parafílicos, Trastornos de personalidad, los cuales son unos de los más importantes que existen, a continuación describiré brevemente cada uno de ellos: Trastornos del neurodesarrollo: Son trastornos con base neurológica que pueden afectar la adquisición, retención o

aplicación de habilidades específicas o conjuntos de información. Consisten en alteraciones en la atención, la memoria, la percepción, el lenguaje, la resolución de problemas o la interacción social.

Discapacidad intelectual o trastorno del desarrollo intelectual: También conocido como retraso mental se caracteriza por un promedio de inteligencia significativamente bajo y deficiencias en el funcionamiento adaptativo, el funcionamiento adaptativo se refiere a la eficacia de los individuos para alcanzar las demandas de la vida cotidiana adecuadas para su edad en áreas como comunicación, autocuidado y habilidades interpersonales.

Trastornos de la comunicación: Comprenden las deficiencias del lenguaje, el habla y la comunicación que no pueden atribuirse a un déficit auditivo o sensorial, existen cuatro tipos de trastornos de la comunicación que se diagnostican cuando los problemas en la comunicación provocan un deterioro importante del funcionamiento:

- Trastorno del lenguaje, caracterizado por déficits en el desarrollo del vocabulario.
- Trastorno fonológico, marcado por dificultades en la articulación de las palabras.
- Trastorno de la fluidez de inicio en la infancia o tartamudeo.
- Trastorno de la comunicación social o pragmático.

trastornos del espectro autista: este los podemos dividir en tres grados; nivel 1 es la forma más leve de TEA o de alto funcionamiento. Los niños en este nivel presentan dificultades para comunicarse de forma adecuada con los demás; Tienen auténticas dificultades para expresarse a nivel verbal y no verbal. Esto les dificulta una buena adaptación y funcionamiento en los diferentes contextos. Les cuesta más interactuar y relacionarse.

Además, se involucran en comportamientos repetitivos importantes.

trastorno por déficit de atención con hiperactividad (tdah): TDAH incluye una combinación de problemas persistentes La característica central de la enfermedad es la falta de atención persistente, junto con hiperactividad, impulsividad o ambas, que ocasionan un deterioro del funcionamiento clínicamente significativo. Se observa tanto en niños como en adultos

trastornos específicos del aprendizaje: Son déficits en la maduración del desarrollo que se asocian con dificultades para adquirir las habilidades específicas de la lectura (dislexia), expresión escrita o matemáticas (discalculia).

Trastorno delirante: Se caracteriza por creencias fijas persistentes

1-.heteromaniacas 2.-de grandeza 3.-celotipicas de tipo persecutorio 4.-somáticas 5.- mixtas y no específicas, se refieren a situaciones que en la vida real si tienen la posibilidad de que sucedan.

Estos son algunos de los más importantes que existen, debemos de saber que es el trastorno bipolar, este es trastorno del estado del ánimo, es una enfermedad crónica y recurrente que se manifiesta principalmente por episodios alternantes de sintomatología depresiva (episodios depresivos) y periodos de exaltación del humor e incremento de la vitalidad (episodios maníacos o hipomaníacos).

El trastorno bipolar los podemos clasificar en dos trastorno bipolar tipo I: se alternan episodios maníacos, depresivos y mixto, trastorno bipolar tipo II se alternan episodios depresivos e hipomaníacos, este trastorno se da por episodios maníacos: euforia o irritabilidad, ideas de grandiosidad, aceleración del

• Habla, hiperactividad; episodios depresivos: retardo psicomotor y/o hipersomnia, alteración del estado de ánimo.

Se da principalmente por:

- Componente biológico
- Componente genética
- Estrés
- Periodos de falta de horas de sueño
- Consumo de drogas o sustancias estimulantes ocasionen un desequilibrio de sistemas neuroquímicos
- Probablemente hormonal que a su vez provocan los síntomas psíquicos y físicos de la enfermedad.

Trastorno bipolar II

Es un trastorno psiquiátrico que afecta aproximadamente al 1% de los adultos, este subtipo se caracteriza por presentar episodios en que la persona presenta sintomatología depresiva alternado de episodios hipomaníacos.

Los episodios de hipomanía son períodos concretos de mínimo cuatro días en los que la persona presenta un estado de ánimo elevado o se irrita con facilidad, tiene más energía de lo habitual, tiene sentimientos de grandeza.

CONCLUSIÓN:

Es este trabajo tuvimos como propósito poder saber más acerca de una especialidad a la cual no le dan mucha importancia y es psiquiatría, en la cual abarca temas muy relevantes en nuestro día a día y con las personas que nos rodeamos, como estudiantes del área de la salud debemos de saber cuales son sus principales diferencias que conlleva a cada uno de los trastornos que son más frecuentes en México, en Chiapas, pero sobre todo en nuestra Ciudad, y tenemos que tener en cuenta cuales son las causas de cada una, ya que son una mínima diferencia entre cada uno de los trastornos.

Bibliografía:

Sadock, B. J., Ahmad, S., & Sadock, V. A. (2018). Kaplan & Sadock's pocket Handbook of Clinical Psychiatry. LWW.